

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

De acción católico-social menorquina

El Día de la Prensa

Una de las frases que más se han grabado en mi memoria y a la que, andando los tiempos, he concedido, gracias a las lecciones de la experiencia, los honores de verdadero axioma, es la que leí hace muchos años en un sustancioso opúsculo del entonces Arcipreste de Huelva. Afirma en él esta legítima gloria del Episcopado español, que para llevar adelante una empresa, para hacerla triunfar y aún hasta para emprenderla, es preciso que la persona que se haya de poner al frente esté previamente *chiflada* por ella.

Y es así efectivamente. Si no hay *chiflatura* es decir, si no se *siente* la obra, no hay sacrificio; si no hay sacrificio no hay amor; sin amor no hay interés, ni actividad, ni entusiasmo; y sin estos motores es imposible toda actuación en cualquier terreno y mucho menos en el católico social. ¡Cuántas y cuántas obras hemos visto morir, después de arrastrar una existencia lánguida y raquítica, por falta de *chiflados* que se pusieran al frente y con sus *chifladuras* les dieran vida! ¡Cuántas hemos contemplado, por el contrario, robustecerse y triunfar gracias a uno o unos de esos *chiflados*!

Dígalo por mí el «Día de la Prensa» cuya idea nacida, pocos años ha, más en el corazón que en la mente de un joven seminarista sevillano, hoy Sacerdote, se ha impuesto triunfalmente en toda España, en muy poco tiempo, gracias al entusiasmo con que la predicó y la propagó y la inculcó, y sigue predicándola propagándola e inculcándola, ese *chiflado* que en buena hora la concibiera.

Como el entusiasmo es contagioso, con facilidad pasmosa se ha transmitido a miles de corazones españoles el que siente por la buena prensa su más decidido campeón, y todos los años va celebrándose con creciente éxito en todas las diócesis de nuestra Patria, esta fiesta simpática y nobilísima que lleva en sí una trascendencia insospechada por muchos y una enjundia casi divina.

Una de las diócesis en que más y mejor ha prendido ese fuego santo que ha de conseguir la purificación de la maga prodigiosa que se llama Prensa reformándola y formándola según el espíritu de Cristo, es sin duda la diócesis de Menorca. No en vano ha conseguido un puesto de preferencia en el cuadro de honor que se forma todos los años en Sevilla después de la fiesta.

En la isla vecina se trabaja mucho y bien en pro de la buena prensa, sin contar desde luego con ninguna de esas aparatosas juntas o comisiones organizadoras que lucen mucho y no hacen nada. Aquel es trabajo oculto, celoso, abnegado y de verdadero sacrificio, que Dios bendice y los hombres aprecian y estiman. Es que allí no sólo está *chiflado*

por la altísima obra de la buena prensa el venerable anciano, director sapientísimo del movimiento católico diocesano, y por ende de la acción social menorquina, si no que lo está también un grupo de fervorosos, inteligentes y activos sacerdotes que son dignos operarios de tan excelente maestro.

Así no es de extrañar que se publique en Ciudadela todos los días del año un simpático periódico católico «El Iris», que cuenta para su vida, con la divina Providencia y el entusiasmo de sus desinteresados y abnegados directores, redactores y colaboradores, que le sacan a luz con la única mira de hacer el bien; ni es extraño tampoco que de año en año vaya siendo mayor la solemnidad con que se celebra el «Día de la Prensa Católica», y más crecida la cantidad que se recauda para atender a las necesidades de la misma.

Hay que ver de cuantos y cuan variados medios se valen aquellos beneméritos apóstoles del bien y de la verdad, para interesar al público y conseguir su cooperación en la fiesta de la buena prensa. Artículos y gacetillas en el periódico; carteles fijados en las esquinas de las calles; programas repartidos con profusión; pizarras anunciadoras en los sitios más visibles de los pueblos y las ciudades; proclamas ingeniosamente escritas; hojas y folletos de propaganda; sorteo de magníficos regalos entre los favorecedores y protectores de la obra; pregones públicos anunciando el lugar y hora en que han de celebrarse los diferentes actos; y hasta un periodiquillo, gracioso, interesante y sugestivo, que se publica anualmente con ocasión del «Día de la Prensa».

Y claro está, que así preparada la fiesta resulta un éxito verdadero. Los actos religiosos se ven concurridísimos; los de propaganda, que se celebran al igual que aquellos en todos los pueblos de la isla, son, más que mítines, espléndidas manifestaciones de fe y entusiasmo por la causa católica, en que es difícil apreciar si son los oradores que transmiten el fuego de sus almas a las muchedumbres que absorben las escuchan, o estas que abrazan a aquellos en las llamas santas de sus encendidos corazones; y las limosnas se recogen en abundancia siempre creciente; y el bien se prodiga con amor, y la verdad penetra suavemente en las almas, resultando en conjunto una jornada gloriosa para la causa católica menorquina y para la gloria de Dios.

Dos veces ya he tenido la dicha de vivir este «Día de la Prensa» con mis simpáticos y queridos menorquines, y son tan íntimas y dulces las emociones que en ellas me han hecho sentir, que pido a Dios me ofrezca ocasión de volverlas a gozar.

Javier Far

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Para lucir y para medrar

Nunca como en estos días se pone de manifiesto en lo que se tiene y considera la representación parlamentaria.

Porque nunca como en estos días se exterioriza el desdén hacia sus obligaciones, el ningún miramiento con que se las descuida o se las abandona para atender a las «devociones».

¿Qué se diría de un militar que, cuando sonara el clarín llamando al combate, o en medio de éste, se alejara del sitio de la contienda?

Lo menos que dirían de él los más benévolo, es que no sentía la vocación de las armas; que ingresó en el Ejército para lucir el uniforme y pintaría con él en paradas y salones y no para defender a la Patria contra sus enemigos, a toda costa, incluso al precio de la vida.

Los menos benévolo dirían de su flaqueza de ánimo o de su acorchamiento espiritual; y tendrían por indiscutible que de su indumento deberían formar parte, en vez de un casco, una pелiza, y una espada, un gorro, un mantil de cocina y una cuchara.

Apliquemos el caso a las Cortes.

Ha terminado el primer período de su funcionamiento. Este período, en verdad, no ha sido demasiado largo. Dos meses de sesiones, con la reglamentaria vacación semanal de tres días, no son para matar a nadie. Ni ha sido largo, ni duro. Apenas hubo oposición. Fuera más exacto decir que no hubo ninguna oposición, hasta el momento en que ha existido un simulacro de batalla, que requirió la presencia de las fuerzas.

¿Y que ha acontecido? Pues que una parte considerable de estas fuerzas no se hallaban aquí a disposición de sus jefes; y hasta algo peor, más desmoralizante, que no estaban aquí algunos jefes que deben dirigir esas fuerzas.

¿Para que son Senadores y Diputados, o más exacto, para qué quieren serlo?

Pues...

Para acreditar bufetes.
Para pescar Consejos de Administración.
Para tener mayores facilidades en los negocios.

Para preparar el porvenir de los chicos.
Para mangonear y explotar todos los asuntos de un distrito o de una provincia.

Y algunos para anunciarse desde el escanfo o para que sepan, viéndole y oyéndole desde el escanfo, cuales son sus actitudes e inclinaciones.

No tengo que decir que también hay Diputados y Senadores que antes que por su voluntad y por su deseo, lo son por el deseo y la voluntad de los distritos o provincias que representan; que para aquellos la Diputación y la Senaduría son una carga, que luego de haberla echado sobre sus hombros constituyen un deber.

Pero este concepto del deber no lo entienden o no quieren entenderlo la mayoría de los Diputados y Senadores, y de ahí que se ausenten del mismo, o que le sacrifican a su gusto, a sus inclinaciones o a su comodidad.

Y es que no son Diputados ni Senadores por vocación, porque entiendan o hayan pensado alguna vez que el acta es un instrumento eficazísimo para promover el bien del pueblo y para que logre más proselitismo una política que solo se profesa honradamente cuando de veras se la tiene por salvadora; son Diputados o Senadores como es militar el de la hipótesis sentada al principio, sin elevación, sin rectitud, sin nobles objetivos, para lucir y para medrar.

Y así resulta, en efecto: porque medran los políticos y decae la Patria.

Madrid. Miguel Peñafior

Por la beatificación de Pío X

Los diez obispos franceses supervivientes de los catorce que fueron consagrados por Pío X, a saber: el arzobispo de Sens, el obispo de San Juan de Maurienne, y los de Frejus, Rodez, Mendes, Versailles, Lava, Bayona, Vannes y Aquisgrán, han enviado al Papa Pío XI un mensaje pidiendo la beatificación de Pío X.

Dice este mensaje, entre otras cosas, que Pío X, por su espíritu y su fe en el momento de la separación, fué el salvador de la Iglesia en Francia.

El cardenal Mercier, escribiendo igualmente al cardenal Merry del Val a propósito de la inauguración del monumento a Pío X, dice que está próximo el momento en que este Papa pueda ser llamado santo con la plena significación que la Iglesia puede conferir a esta palabra.

Colosal proyecto de comunicación aérea

Leemos el siguiente telegrama de Londres:

«Londres.—En la Cámara de los Comunes, Mr. Hoare, secretario de aeronáutica, ha manifestado la aceptación, en principio, por el gobierno, de la proposición del comandante Burney sobre el establecimiento de líneas de grandes aviones entre Inglaterra y sus dominios de Ultramar.

Se espera poner pronto en servicio seis dirigibles que harán dos veces por semana la ruta de la India, con itinerarios adicionales al África del Sur, Canadá y Australia.

Este programa marcará el punto inicial de un plan vastísimo y de enorme trascendencia.

En primer lugar tendremos el dirigible gigantesco, dos veces mayor que el R-35 que hizo la travesía a los Estados Unidos o sea tan grande como el trasatlántico «Mauritania» y capaz de ir a la India, vía Egipto, en 74 horas.

Una vez conseguido esto se aumentará gradualmente la flota aérea hasta establecer un servicio bimensual fijo a la India. Estas aeronaves podrán acomodar de 130 a 150 pasajeros y llevarán diez toneladas de efectos postales.

El primer navío de este tipo desplazará cinco millones de pies cúbicos, volando a una velocidad de ochenta millas por hora y siendo capaces de recorrer sin aterrizar distancias de 2.500 a 3.000 millas,—por ejemplo, de Londres a Egipto.

El precio del pasaje será inferior a lo que hoy cobran los vapores, unas 70 u 80 libras a la India.

El gobierno subvencionará a la compañía Imperial de navegación aérea con 400.000 libras, que le serán reembolsadas de las ganancias. La compañía operará con un capital accionario de otras 400.000 libras, la mitad del cual habrá de ser cubierto totalmente a medida que el programa vaya siendo puesto en ejecución y la compañía extendiendo sus operaciones, el gobierno le dará otras facilidades pecuniarias.»

LA TENENCIA DE ARMAS

Méritos socialistas

De nuestro colega «El Universo»: «Aprobada la ley de portamiento de armas cortas, dice *La Epoca* que, en verdad, leído su texto no parece que puede ser muy eficaz.

El juez puede decretar la libertad provisional del detenido, según su prudente arbitrio; la pena puede oscilar, también según el prudente arbitrio de los Tribunales, de cuatro meses y un día de arresto mayor, a un año de prisión correccional; se aplica a los sentenciados los beneficios de la condena condicional, y, sobre todo, se limita el plazo de duración de esta ley a dos años como máximo, para que, si alguna eficacia tiene, sea sólo mientras gobiernen los liberales.

Realmente, añade *La Epoca*, no valía la pena de reñir una aparente batalla al Gobierno y los socialistas para una ley tan inócua.

Pero los socialistas se muestran entusiasmados por lo que han conseguido en la batalla a que alude el colega conservador; y les dicen a sus correligionarios, en letras muy gordas y muy negras, lo que copiamos seguidamente:

«Trabajadores; El Senado aprobó Integra esta ley. Lo mismo habría hecho el Congreso de no estar allí la representación socialista. Fijos quiénes defienden vuestros intereses de clase.»

De modo que los intereses de la clase obrera están relacionados con la tenencia y uso de armas cortas, según *El Socialista*.

Es decir, que los socialistas del Congreso declaran haber defendido a los pistoleros.

Que conste así; pero que conste también que la inmensa mayoría de los obreros españoles no ven que pueda establecerse la menor relación entre sus verdaderos y legítimos intereses y la tenencia y uso de armas cortas o largas.

Las armas de los que honradamente trabajan son las útiles de los respectivos oficios.

Ahora, las armas de los que viven a costa de los trabajadores, son muy distintas.»

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

El viaje del Cardenal Benloch a América

La prensa americana y el Cardenal

Los periódicos americanos recientemente llegados a España, hablan del entusiasmo despertado en América por el anuncio del viaje del Cardenal Benloch.

«De la ciudad «cabeza de Castilla» —dice uno— saldrá el mes de agosto para venir a tierras americanas un Príncipe de la Iglesia, que es uno de los más esclarecidos miembros del Sacro Colegio: Su Eminencia el Cardenal Benloch, Arzobispo de Burgos.

Viene el Cardenal, primer Cardenal español que pisará las playas del continente nuevo, en una misión elevada, y trae la representación de la patria española, que encarna en él con todo el esplendor que irradia en la historia de grandeza de la nación civilizadora, que llevó la cruz por delante de todas sus empresas.

La visita que a nuestra República ha de hacer el ilustre Cardenal contribuirá a fortalecer el mutuo afecto de ambos pueblos, a estrechar los lazos de cariño que los unen y a abrir nuevos horizontes espirituales para que sea en el porvenir más íntima la penetración de la raza hispano-ibérica.»

Otro periódico, «El Mercurio» de Chile, dice:

«En nuestra sección noticiosa del extranjero, hemos publicado la noticia de que el Cardenal Arzobispo de Burgos, Eminentísimo señor Benloch y Vivó, vendrá próximamente a nuestro país. Su Eminencia el Cardenal Benloch es una alta personalidad intelectual y social en España, grandemente apreciada y distinguida por la Corte de Madrid y de mucha fama como escritor y orador sagrado, tanto que algunos de sus discursos y pastorales se citan como verdaderos modelos en su género, pues demuestran el talento sobresaliente y la vastísima versación teológica de este Príncipe de la Iglesia. En muchos círculos se le trata todavía con el título de «el doctor», a pesar de que hace ya más de dos años que la Santa Sede le distinguió elevándole a la alta dignidad de Cardenal.

Monseñor Benloch vendrá a nuestro país invitado especialmente por la Comunidad Mercedaria, invitación que fué entusiásticamente apoyada por la colectividad española, por distinguidas personalidades de nuestra sociedad, por numerosos políticos pertenecientes a los diversos partidos y por el Gobierno mismo. Es probable que traiga aquí alguna comisión extraordinaria del Gobierno de S. M. Alfonso XIII y, seguramente, la traerá también de la Santa Sede.

La visita de este distinguido sacerdote, que ocupa tan alta situación en el gobierno de la Iglesia, habrá de servir seguramente para reforzar más aún los vínculos que nos unen con la Madre Patria; y los católicos, por su parte, sabrán aprovecharla para poner de manifiesto todo el entusiasmo de su sincera fe católica, que se reavivará sin duda ante el dignísimo representante de S. S. Pío XI.

Monseñor Benloch llegará a Chile probablemente a mediados de agosto próximo, pues las grandes festividades de la Merced se realizarán en el mes de septiembre.»

En la Casa de la Villa

Las Colonias escolares

Se ha procedido, por la ponencia al efecto nombrada, al nombramiento del personal directivo de las distintas colonias escolares que organiza este año el Ayuntamiento.

Para dirigir la de niñas de mar, que se establecerá en el Terrano, ha sido designada doña Catalina Ginard Ramis; para la de niñas de altura—se establecerá en Montesión (Porreras), doña María de los Dolores Rubí Mateu; y para la de niños de altura, que se instalará en Génova, don Mateo Palmer Garau.

La colonia de niños de mar—se establecerá en el Arenal—tendrá dos directores: uno de la colonia, don Juan Terrasa Payeras, y otro pedagógico, don Mateo Palmer Garau.

El monumento a Jaime I

El señor Alcalde ha recibido una carta del notable escultor catalán E. Clarasó anunciándole que en quince meses se comprometerá a construir el monumento a Jaime I el Conquistador, cuyo basamento está ya construido en la plaza de Eusebio Estada. Al propio tiempo, el Sr. Clarasó ha comunicado al Alcalde las condiciones económicas con que acometerá la obra.

Visita

Recibió el sábado el señor Alcalde la visita del erifeón catalán «Euterpe», que había llegado por la mañana procedente de la Ciudad Condal.

Las subsistencias

El señor Alcalde se entrevistó el sábado con una comisión de patronos panaderos, con quienes cambió impresiones acerca del precio del pan.

En este tono se expresan otros diarios peruanos y chilenos, al dar a sus lectores la primera noticia de este viaje, y algunos formulan el propósito de exponer con mayor copia de pormenores el fruto que debe esperarse fundadamente de esta visita de Su Eminencia, que sin ser diplomático tiene en sus manos el realizar una obra diplomática trascendental, de más eficacia, de más rápidos efectos que otra alguna por lo mismo que representa el ideal que más poder tiene para fundir las almas de los pueblos, cual es el ideal religioso.

A juzgar por lo que los periódicos dicen, aun en aquellas repúblicas como la Argentina, donde estará de paso el Cardenal Benloch, que irá a Chile desde Buenos Aires por el ferrocarril transandino, el recibimiento que se prepara a Su Eminencia será excepcional y de tal suerte ha cundido el entusiasmo, que los Gobiernos de Chile y Perú no atenderán más que a lo estrictamente oficial, dejando a la iniciativa popular cuanto con el caso se relaciona, a fin de que la explosión del entusiasmo del pueblo se manifieste libremente.

Se ve en la persona del Cardenal Benloch no sólo lo que el Cardenal personalmente significa, por su talento, por su virtud por sus dotes excepcionales que tendrá mpor la mágica elocuencia de su palabra tivo constante de manifestarse en su contacto con la muchedumbre, sino la grandeza de la representación de que va investido, el nombre de España y la figura de su Rey, de quien en América esperan un saludo enviado a aquellos pueblos hermanos por conducto del Cardenal, a quien don Alfonso XIII acaba de dar testimonio de su aprecio y consideración otorgándole las grandes cruces de Isabel la Católica y del Mérito Naval, con ocasión de su próxima partida al Continente americano.

Y deja traslucir la prensa de las repúblicas chilena y peruana, que en este viaje del egregio purpurado se han de poner los jalones de futuros actos de penetración hispano-americana, así como de próximos y venturosos actos de fraternidad; iniciados ahora en la demostración de afecto a quien lleva por su ministerio y alta jerarquía una amorosa misión de paternal cariño y solicitud, los pueblos que hablan el inmortel idioma de la madre de todos ellos.

A primeros del mes próximo saldrá el Cardenal para América, acompañado de ilustres eclesiásticos y representantes de las gloriosas Ordenes religiosas que en América arrojaron la semilla del Evangelio hoy convertida en frondoso árbol del catolicismo. De ese viaje que será triunfal, daremos minuciosa cuenta a nuestros lectores, porque en él estarán los antecedentes de lo que más tarde haya de redundar en beneficio mutuo de las repúblicas americanas y de España, en un elevado orden espiritual y moral.—*Prensa Asociada*

La fiesta de la Beata en Valdemoso

Bendición y colocación de la bandera mallorquina en la Casa de la Villa

Anteayer tuvo lugar en Valdemoso la tradicional fiesta de la Beata Catalina Thomás, que en aquella pintoresca villa reviste un sugestivo carácter típico.

Precedió a la cabalgata de la «beata» la solemne bendición de la nueva bandera mallorquina, que en lo sucesivo ondeará en aquella Casa Consistorial, juntamente con la española.

En la bendición fueron padrinos algunos de los vecinos más ancianos del pueblo. El Ermitaño que se cuenta entre ellos no pudo asistir debido su a delicado estado. Fué aquel acto tierno y conmovedor.

Ondeano ya nuestra bandera en el balcón de la Casa de la Villa, el Alcalde don Felipe Morey, leyó, en mallorquín, breve y sentido discurso, en el que dió la enhorabuena, por la fiesta que se celebraba, al pueblo de Valdemoso, el cuarto de Mallorca que ha querido demostrar su amor a la tierra colocando la bandera mallorquina en su Casa Consistorial. Dedicó efusivas frases de cariño a Valdemoso, pueblo pequeño y arrinconado en la montaña, no obstante lo cual, dijo, supo florecer en otros tiempos y da nombres cuyos nombres serán eternos. Y dedicó un recuerdo a Ramón Lull.

Manifestó que pueblo con más gloria que Valdemoso, tal vez no lo haya. Por esto—dijo—tenía que responder a la voz de la tierra; por esto tiene gran alegría al ver ondear en su casa la bandera de Mallorca, a la que queremos como a nuestra tierra. Y terminó dando las gracias a los presentes, a los que habían acudido desde otros lugares, especialmente a la pléyade de amantes de la tierra.

Hubo, después del Alcalde, otros dos discursos: uno a cargo de don Jaime Bus-

quets, miembro de la «Associació per la cultura de Mallorca», y el otro que fué pronunciado por D. Elviro Sans, presidente de dicha Asociación. Uno y otro abogaron por el amor a Mallorca, simbolizado por nuestra bandera.

Los oradores fueron entusiastamente aplaudidos. Después la típica cabalgata de la Beata recorrió las calles del pueblo, que aparecían adornadas con ramaje e iluminadas con farolillos.

Notas de sociedad

Fallecimientos

El sábado falleció, después de penosa enfermedad, sufrida con cristiana resignación, la virtuosa señora doña Margarita Torres Clapés, viuda del que en vida fué don Ricardo Roca.

Su muerte será muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratar a la finada, quien, por sus cualidades, se atraía la consideración y afecto de los que la conocían.

Q. E. P. D.

Reciba su distinguida familia, en especial su hermano don Antonio y sus sobrinos don Francisco y don Arturo Vidal y don Domingo Torrens, la expresión de nuestro sentido pésame.

—A la avanzada edad de 84 años, falleció el sábado en el pueblo de Buñola, el conocido industrial don Miguel Far Nadal.

Por su carácter afable y bondadoso, supo granjearse el aprecio de cuantos le trataron. Descanse en paz el alma del finado.

Reciba su atribulada familia nuestro sentido pésame.

Ha sido ascendido a Jefe de Negociado de tercera clase, el oficial primero de Hacienda, con destino en la Tesorería de esta Delegación, don Julio Virenque.

En el Molinar

El festival del «Club Marítimo»

Ayer, domingo, se celebraron en el Molinar los festejos con que el «Club Marítimo» de dicho caserío solemnizó el 6.º aniversario de su fundación. Todos los números organizados resultaron en extremo agradables a la numerosa concurrencia que los presenció, y el festival en su conjunto fué un éxito para la Junta del citado Club.

El local social y su terraza aparecían profusamente adornados con plantas, guirnaldas y farolillos venecianos.

La animación duró hasta hora muy avanzada de la noche, dándose lo agradable que se hacía la estancia en aquellos amenos lugares.

El Presidente del Club, Sr. Ferragut, y los señores Flórez, Pascual y Liompart, de la Comisión de Festejos, recibieron muchas felicitaciones por el éxito alcanzado.

Pago de haberes

El día 1 del próximo Agosto se abrirá el pago de sus haberes a las Clases Pasivas por esta Depositaria de Hacienda en la siguiente forma:

Día 1.—Montepío Militar; Civil; Jubilados; y pensiones remuneratorias.

Día 2.—Retirados de Guerra y Marina.

Día 3 y 4.—Nóminas sin distinción.

Advertisement for D. Margarita Torres Clapés, widow of D. Ricardo Roca, who died on the 28th of the current month. It includes a large cross symbol and text in Q. E. P. D. format, mentioning funeral arrangements and a concession from the Bishop of Mallorca.

Las fiestas de Inca

Empezaron los festejos.—Los del sábado El sábado empezaron, en la ciudad de Inca, las grandes fiestas que en honor de sus patronos los Santos Abdón y Senen se celebran allí anualmente.

Hubo volteo general de campanas, recorriendo las calles de la población los «cabezudos» con las clásicas gaitas y tamberiles.

Partido de fútbol

Par la tarde y como parte integrante de las fiestas se celebró un interesante encuentro entre los equipos «La Constancia» y el «Inquense».

En este encuentro se disputaban una «Copa» regalo del Ayuntamiento. Quedó vencedor en el encuentro, que fué arbitrado por el «referee» colegiado señor Castillo, el equipo «Constancia», por cuatro «goals» contra dos, de su rival.

Al partido asistió un gentío numeroso.

La fiesta de la Cruz Roja

En la mañana de ayer, a las nueve menos cuarto, llegaron a Inca las Comisiones y ambulancias de Mallorca, siendo en la estación recibidas por el Gobernador militar señor Chalhier, en representación del Capitán general, a quien acompañaba el Presidente de la Cruz Roja y Delegado de la Asamblea Suprema señor Serra y el Presidente de la Comisión de Inca señor Canet, desfilando luego las ambulancias ante dichas autoridades y las distintas comisiones de todo la isla.

Después pasaron Comisiones y Ambulancias a la Casa Consistorial, donde fueron recibidas por el Alcalde y concejales.

En el Ayuntamiento el Presidente de la Cruz Roja don Damián Serra, dirigió, en nombre de las Comisiones y ambulancias allí reunidas, respetuoso y atento saludo al Alcalde de Inca, quien contestó agradeciendo dicho saludo.

A las diez, en la iglesia parroquial se celebró solemne función religiosa y bendición de las banderas y material sanitario.

Ocupó la Sagrada Cátedra el M. I. señor don Nadal Garau, Canónigo y vocal de la Comisión Provincial de la Cruz Roja de Balears.

Terminada la función religiosa, las autoridades y Comisiones se trasladaron a la Casa social de la Cruz Roja, izándose allí la bandera nacional por la Presidenta de la sección de señoras de la Cruz Roja de Inca.

Terminado este acto, se celebró la recepción en la Casa Consistorial.

Ocuparon la Presidencia la Presidenta y Vicepresidenta de la Comisión de señoras, una señorita representando a las que bordaron y confeccionaron la bandera, el Excelentísimo señor Gobernador, el señor Alcalde, el señor Delegado de la Asamblea Suprema de la Cruz Roja, el señor Cura Párroco, el señor Coronel Comandante militar de Inca, el Coronel accidental del Regimiento y el señor Presidente de la Comisión de la Cruz Roja de dicha población.

Terminado el «lunch» hicieron uso de la palabra el Delegado de la Suprema y Presidente de la Comisión de Palma, don Damián Serra, saludando a las autoridades y personas allí reunidas y extendiéndose en consideraciones sobre el acto celebrado, labor benemérita de la Cruz Roja y teniendo palabras de admiración para la abnegación del Ejército que pelea en Africa y para las señoras y caballeros de la Cruz Roja por su constante auxilio a la Sanidad del Ejército y Armada y en socorro de los heridos.

Inmediatamente hizo uso de la palabra el señor Alcalde, quien agradeció la salutación y adhesión de todos los allí reunidos al acto que se acababa de celebrar que resultará en beneficio de la ciudad.

Después hicieron uso de la palabra el señor Gobernador Militar señor Chalhier, Presidente de la Cruz Roja de Inca, el señor Cura Párroco de la misma población y la Vicepresidenta de la Comisión de Inca doña Severa Madariaga de Ferrer, la que pronunció un discurso sobre el tema de la intervención de la mujer en los actos de caridad, siendo aplaudidísima al terminar, al igual que los que la precedieron en el uso de la palabra.

A propuesta de la Sección de señoras el señor Serra Delegado de la Asamblea Suprema dirigió respetuoso saludo telegráfico dándole cuenta del acto celebrado a S. M. la Reina Victoria, Jefe Supremo de la Institución.

A las dos se celebró el banquete de autoridades y comisiones de la Cruz Roja en el Hotel Domingo, no pronunciándose brindis por lo avanzado de la hora en que éste terminó.

Gran Concurso regional de Bandas de música civiles

organizado por el Magnífico Ayuntamiento de Inca Se celebrará a las cuatro y media de la tarde del día 30 de Julio de 1923, festividad de los Santos Patronos Abdón y Senen, en la plaza de toros de dicha ciudad, con premios de 1.500, 1.100 y 1.000 pesetas respectivamente, y un accésit de 300.

Aviso importante.—Habrá un servicio extraordinario de trenes para el referido día.

Advertisement for CA SES GOMAS, a factory of Medina y C.ª, located at Calle de San Miguel, 111. It mentions that all existing stocks have passed to the factory and provides contact information for Colon, 31 and telephone number 55.

El Concurso de futbol de la «Asociación de la Prensa»

El segundo encuentro.—«Alfonso XIII», 2 goals; «Balears», 1

Con grandísima expectación, y una entrada de las mayores que hemos presenciado, se jugó ayer, por la tarde, el partido entre los primeros equipos del «Alfonso XIII» y de «Balears», segundo encuentro del Concurso de futbol que, a beneficio de la «Asociación de la Prensa de Balears», juegan las tres Sociedades deportivas con campo cerrado y propio de nuestra ciudad.

Se registra en el campo un entradón grande, y se notan los apasionamientos.

A las cinco y media salta al campo el «referee», colegiado, señor Castillo, a quien la afición saluda con grandes aplausos, como recuerdo de su primer admirable arbitraje.

Ocupan sus palcos las distinguidas marinas de los equipos, señoritas Juana Ramis de Ayreflor y Rosselló, por el «Alfonso», y Pazzis Pons y Sureda, por el «Balears», con sus distinguidas acompañantes.

A las órdenes del señor Castillo, se alinean los equipos, en la siguiente forma: «Alfonso XIII» Bestard—Verd, Tomás (A.)—Graciliano. Castañer. Tomás (P.)—Cerdá, Nadal, Socías, Meranta, Estrades. «Balears».—Ramis—Henaies Jordá—Xifoni, Pons, Llobera, Barón, Compte. Ramis, Font y Ribas.

Empieza el juego, y apenas hace un minuto que el balón rueda, los «alfonsinos», en su primer avance, logran, haciéndolo Moranta, el primer «goal» para su equipo.

La ovación es imponente.

Y después sucede a esto un pequeño peleteo y tanteo de fuerzas, que hace el juego algo soso.

Dominan más los «alfonsinos», a quienes se les ve deseos de victoria, y se defienden muy bien los del «Balears» sobre todo defensas y portero, que hacen de su puerta un baluarte difícil de vencer.

Llevaron los equipos jugando unos veinte minutos, cuando Font, delantero del «Balears», que en lo que llevamos de partido se ha distinguido grandemente, arranca, esquivando la defensa en un pequeño fallo de Vert y, agarrando un fuerte pelotazo, coloca el balón en los dominios de Bestard.

También, esta vez, la ovación es de las que hacen época.

¡Y vuelve a estar el «Alfonso» con el mismo tanteo del primer día!

Sin embargo, el «Alfonso» aprieta y juega con fe y entusiasmo, dominando la mayor parte del tiempo, dando ocasión con ello a que el portero del «Balears» se luzca en difíciles paradas.

Este muchacho, Ramis, tiene una estupefanda tacha.

Y así termina la primera parte, aumentando con este resultado la nerviosidad en los partidarios de uno y otro equipo contendientes.

Empieza la segunda parte redoblando ambos bandos sus esfuerzos.

Anotamos arrancadas del «Balears», que son contenidas por los medios y defensas «alfonsinos», llegando pocas veces el balón al área de «penalty».

La línea delantera del «Balears», a excepción de Font y Barón, no responde al juego del resto del equipo, que juega y se defiende tenazmente.

Faltan doce minutos para terminar cuando una arrancada de Cerdá, pasando el balón a Nadal, da ocasión a que éste se lo pase a Socías y éste «chute»; el balón, rebota en el palo, lo recoge Socías, que «chuta» nuevamente, y otra vez da en el palo; entonces Cerdá, que ha llegado del extremo, introduce de un buen «chute», el balón en la red.

La «meleé» ha sido limpia y clara, y el segundo tanto queda a favor del «Alfonso».

Los del «Balears», atentos más al hombre que al balón, y metidos todos a la defensiva dan ocasión a innumerables «fauls», faltas que el «referee», con gran acierto, no deja pasar, para que el juego termine sin incidentes.

De este juego, más que lo que nosotros pudiéramos escribir, lo dice el «referee», quien, en los doce minutos que faltaban para terminar, toca once «fauls». ¡A «faul» por minuto!

Y con dos «goals» a uno, silbó el «referee» el toque final del encuentro.

¿Respondió el tanteo al juego desarrollado ayer por los equipos?

Nuestra opinión, es de un no rotundo. El «Balears» tuvo un juego desigual y casi nulo en sus dos delanteras alas.

No combinó apenas, y si bien sus defensas jugaron mucho y muchísimo el portero, en cambio en la línea delantera no pudimos anotar como distinguidos más que dos nombres: Font («Pichichi») y Barón.

Los medios cumplieron, distinguiéndose Pons y Xifoni. Sus partidarios mismos confesaban que el equipo no había jugado como otras veces.

El «Alfonso» jugó bien y con desventaja. El «Alfonso», al pasar de su campo, pequeño y estrecho, al grande, forzosamente pierde cohesión.

Su juego, de pase corto y fillgrana, que tanto fué alabado por los del «Arenas», pierde en estos campos toda su eficacia.

Además, por bien que esté, siempre sus partidarios quedan descontentos.

Ayer, empero, jugaron, y jugaron mucho, Socías, Moranta, Tomás (P.), Castañer y Cerdá, que se distinguieron sobre los demás, pero todos estuvieron a la altura que les corresponde.

El «Alfonso» ayer, haciendo honor a su tradición, se sacó la espina de su primera actuación en este Concurso y con ello allanó para su equipo el camino de la victoria.

Y ahora, «Copas son triunfos».

El arbitraje, estupendísimo. El señor Castillo ha conseguido, con su actuación enérgica, evitarnos incidentes desagradables e imponer la autoridad del «referee» en el campo.

Respecto al futbol en general, todos debemos estar satisfechos, pues se nota en él un resurgimiento ¡Campos y equipos!

Y, así, nadie debe dormirse: los unos para conservar su puesto merecido y los otros para mejorarlo.

El Concurso, como se sabe, se celebra, como casi todos, por puntos: partido ganado representa dos puntos, y uno para cada equipo que empate.

En consecuencia, el «Alfonso» tiene tres puntos: dos de ayer y uno del empate con el «Regional».

El «Regional» tiene uno, de su empate con el «Alfonso».

El «Balears» no tiene ninguno. El próximo domingo han de jugar el «Regional» y el «Balears», que sostendrán el último encuentro. Si el «Balears» gana, el Concurso quedará terminado, por este orden: primer premio, «Alfonso» (tres puntos); segundo premio, «Balears» (dos puntos), y tercero, «Regional» (un punto).

Si hubiese empate, quedaría el primer puesto para el «Alfonso» (tres puntos), el segundo para el «Regional» (dos puntos) y el tercero para el «Balears» (un punto).

Y si resultase vencedor el «Regional», el tercer premio quedaría para el «Balears», teniendo que celebrar un cuarto partido para disputarse el primer premio, entre el «Alfonso» y el «Regional», que estarían empatados a tres puntos.

S.

Jarabe Aguiló

¿Padeis debilidad nerviosa y muscular? ¿Tenis cefálicas persistentes, neuralgias, dispneas, atónicas? ¿Os falta el apetito? Tomad el JARABE DE HIPOFOSFOS compuesto de Aguiló de San Severe, Jalas N. 107 (Bastaiivos), Palma.

Rayos X

Electricidad médica. Rayos violetas y ultra-violetas. Rayos X a domicilio. Depilación. VALLORI, 25, PALMA

Small text at the bottom left of the page.

Occuparon la presidencia del banquete, el General Gobernador militar, el Alcalde, el Delegado de la Asamblea Suprema, el Coronel Comandante de Inca, el señor Conde de Perálade (padrino de la bendición de la Bandera Nacional) y el Presidente de la Comisión de Inca.

La corrida de toros

A las cuatro y media, la plaza hasta los topes. El sol, elemento indispensable en la fiesta nacional, luce magnífico; el calor, asfixiante. En los palcos, la belleza femenina tiene brillante representación.

Pisan la arena los diestros: «Morenito», «Belmontito» y «Agüero». Se cambian los capotes de paseo por los de faena... y empieza la fiesta. En conjunto, ésta resulta regular, saliendo, la afición, complacida, aunque no entusiasmada.

«Morenito».—Fué el héroe de la tarde. A su primero, lo lanceó regularmente. En banderillas, en cambio, hizo una labor admirable, colocando al bicho tres pares estupendos, seguidos de tres magníficas ovaciones. Con la muleta, se adorna, y propina al toro una buena estocada y tumba al bicho de un descabello, al primer intento. (Palmas.)

A su segundo (el quinto de la tarde) también lo banderilleó. Puso los tres pares reglamentarios y luego, con permiso de la presidencia. Previa una lucida faena de muleta, tumba a su rival de una estocada y tres descabellos (oreja y rabo.)

«Belmontito», a pesar de habérselas con un toro noble y franco—el segundo de la tarde—no hizo nada por agradar al público. Le asesta una estocada arqueando el brazo, otra... como puede, y una tercera, pésima, de la cual muere, por fin el toro. (Pitos.)

En su segundo, el sexto, hizo algo más. Lo veroniqué, con arte. Lo despaché de una estocada mala.

«Agüero», a su primero,—tercero de la lidia—lo toró bien con la muleta, pero sin excederse. Le deja dos pinchazos y una estocada, y cae.

En su segundo, el cuarto poco hizo. Al pasarlo de muleta, el toro se descompona, por querencia a un caballo, y el diestro no puede lucirse. Por fin, lo despacha de un pinchazo, una estocada y tres intentos de descabello.

Es decir, resumiendo; una corrida como tantas. Los maestros, a excepción de «Morenito» salieron del paso, y nada más.

Los seis veraguas, buenos en conjunto, y algo más hubieran dado en otras manos. Picadores, nada. El público, exigente sobre todo en caballos.

La presidencia, demasiado complaciente.—XX.

Concurso de bandas

El Jurado para este Concurso ha quedado constituido en la siguiente forma: Presidente, M. I. señor don Antonio Sanchó, de reconocida competencia musical; y vocales don Miguel Negre, profesor de piano, y don Nadal Torrandell, músico mayor del Regimiento de Asia.

Diada cultural

He aquí el programa para mañana, día 31: A las 10.—Bendición de la Bandera de Mallorca essent issada en el nou balcó de la casa de la vila. Parlaments en honor seu del Bal-le, don Miquel Durán i don Bartomeu Oliver, mem-

bres aquets des de «l'Associació per la Cultura de Mallorca.» Himne mallorquí, per l'Orfeó «L'Harpa de Inca.» A les 11.—Conferència en el Teatre pel P. Barceló, missioner, sobre el tema «L'Ànima inquera i l'ideal lul·lista.» A les 4.—Manifestació infantil presidida per les autoritats i l'inspector de 1.ª ensenyança don Joan Capó.—Repartiment de berenar de l'H.ª d'Inca, a tots els nins de les escoles. Exercici de gimnasia Rítmica dirigida per don Ramón Morey. Himne Mallorquí, de don Bernat Salas i de donya M.ª Antonia Salvà, cantat per tots els infants.

Boletín religioso

MAÑANA: Santos.—San Ignacio de Loyola, cir. y fír. Cuarenta Horas.—Concluyen en Montesión, en honor de San Ignacio de Loyola, Fundador de la Compañía de Jesús. A las cinco y media y siete y media, Misas de Compañía general. A las diez y media, Misa mayor solemne con sermón por el Rdo. Padre Francisco Audi, S. J. Por la tarde, a las siete, ejercicio del Triduo, del Santo Fundador; sermón por el citado orador y reserva de Su Divina Majestad precedida de solemne Te-Deum. Visita.—A Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro en Santa Cruz.

NUEVO FOLLETO

Acaba de publicarse uno que lleva por título «Modo práctico para no distraerse al tiempo de asistir a Misa». Se vende en esta imprenta a 0'10 céntimos ejemplar y la docena a 1 pta.

Se alquila

Un local propio para establecimiento u oficina, en punto muy céntrico. Razón Centro de Anuncios.

Pianos Chassaing Freres

Ventas al contado y a plazos. CASA BANQUE, Calón, 84, Palma

Advertisement for ELIXIR ESTOMACAL by SAIZ DE CARLOS. It describes the benefits of the medicine for various stomach ailments and provides contact information for the pharmacy.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

Desde Madrid

Manifestaciones de los Ministros

Madrid, 28 (16'00)

El Presidente

Esta mañana nos ha recibido, como de costumbre, el Presidente del Consejo, Marqués de Alhucemas, el cual nos ha hecho las siguientes manifestaciones.

En primer lugar, nos ha anunciado que el Rey sigue sin novedad en Santander.

Luego, nos ha dicho que, además del Consejo de hoy, sábado, habrá otro probablemente el martes.

En el de hoy—añadió—daré cuenta de la petición de los Comisarios regios en la Exposición de industrias eléctricas de Barcelona, respecto de la fecha de la celebración de aquel certamen.

Añadió que había sido invitado para asistir al acto de inauguración de la Exposición del mueble y decorado de interiores que ha de celebrarse próximamente también en Barcelona.

El Presidente ha aceptado la invitación, proponiéndose asistir ostentando la representación del Rey y del Gobierno.

Después nos dijo que había recibido al Duque del Infantado, el cual fué a hablarle de cuestiones relacionadas con el abastecimiento de aguas en Madrid, y a una Comisión del Ayuntamiento, que le habló en sentido contrario a las peticiones formuladas por aquél.

Añadió que el próximo lunes recibirá a una comisión de subalternos del Estado, los cuales desean hablarle de sus antiguas pretensiones de aumento de sueldo.

Terminó anunciándonos que pasará el día de mañana, domingo, en el campo.

El Ministro del Trabajo

También nos recibió el señor Chapaprieta, Ministro del Trabajo.

Nos dijo que le había visitado una comisión de obreros del astillero de Matagorda para interesarle en las peticiones que tienen formuladas a la empresa.

Añadió que también le había visitado otra comisión, de salineros de Cádiz, los cuales le pidieron influya cerca de sus compañeros de Gobierno para que se gestione del de la Argentina la rebaja de derechos por la importación de sal.

El Ministro de la Gobernación

Por último, también nos recibió el Ministro de la Gobernación.

Este no se explicaba—nos dijo—las protestas suscitadas por el nombramiento del nuevo alcalde de Bilbao, el cual se ha hecho de acuerdo con la Liga monárquica y la minoría maurista de aquel Ayuntamiento.

Y desmintió que en ese nombramiento haya intervenido para nada el diputado socialista señor Prieto.

Del Extranjero

Madrid, 29 (1'00)

Se descubre un complot contra el presidente Harding

París.—Telegrafían de Chicago a los periódicos de ésta, que la policía secreta de Chicago ha declarado haber descubierto un complot anarquista, organizado por elementos rusos, que se proponía asesinar al presidente Harding durante su viaje a Alaska.

La contestación belga

Bruselas.—Se ha celebrado Consejo de ministros.

Estos han permanecido reunidos desde las once de la mañana hasta la una.

La reunión ha estado dedicada al proyecto sobre las reparaciones y a la redacción de la nota belga, contestación a las proposiciones de Inglaterra. La redacción de dicho documento ha quedado definitivamente terminada y, aunque se guarda extrema reserva, se sabe que dicha nota difiere muy poco de la francesa.

La nota ha sido enviada inmediatamente a París.

Las notas francesa y belga serán entregadas el martes al Foreign Office.

La cuestión de las responsabilidades

Madrid, 29 (1'00)

Manifestaciones del Presidente de la Comisión.—Desmintiendo

Memos hablado con el Presidente de la Comisión parlamentaria de responsabilidades, Conde de Sagasta.

Nos ha dicho que había informado al coronel Riquelme, el cual, no habiendo terminado, proseguirá el próximo lunes.

Añadió que es inexacto que, como aseguró un periódico, resulten de las declaraciones ya dadas, cargos contra un exministro catalán, como también es falso que vayan algunos comisionados a Marruecos.

Y negó también que la Comisión haya comenzado a emitir informe.

Madrid, 29 (1'40)

Riquelme informa

Ayer informó, ante la Comisión de responsabilidades, el coronel Riquelme.

Al entrar, dijo que hablaría claro.

Los informes son apasionados

Algunos de los miembros de la Comisión parlamentaria han manifestado que los informes que se emiten, por lo regular, tienden a satisfacer pasiones personales más que a ilustrar a la Comisión, salvando de responsabilidad a los que puedan aparecer culpables.

El informe de Gómez Jordana

Ayer también informó el general Gómez Jordana.

Este se refirió a la situación, en la zona oriental, en los años 1915 a 1918.

Habló del plan de avance sobre Alhucemas, que existía, el cual hubiera evitado la sublevación de las cabilas.

Discretamente, se refirió al desastre de 1921 y al rescate de los prisioneros.

Y confirmó la deficiencia de que adolecían las tropas de Melilla antes de la catástrofe.

Una conferencia pedagógica

Madrid, 29 (1'40)

En la Normal de Maestros, diserta el Delegado regio de Enseñanza

Ha dado una conferencia de divulgación pedagógica, en la Escuela Normal de Maestros, el Delegado regio de Enseñanza, señor Fernández Cancela.

El acto era uno de los que figuraban en el programa de la Asamblea nacional de maestros que se está celebrando en Madrid.

El orador preconizó la necesidad de preferir, entre los procedimientos pedagógicos, aquellos que van directamente al corazón de la niñez.

Hizo resaltar la tristeza que invade a los maestros rurales por la escasez de elementos sociales que coadyuvan a la obra educativa.

Dijo que la misión del maestro consiste en formar la conciencia personal del niño.

Terminó afirmando que el mejor método de enseñanza y educación es aquel que mueve al hombre al cumplimiento de los deberes sociales que le incumben.

Consejo de Ministros

Madrid, 29 (1'00)

A la entrada

Conforme estaba anunciado, ayer tarde se celebró Consejo de Ministros, en la Presidencia.

La reunión empezó a las cinco.

Al llegar, interrogados por los periodistas, los ministros nos hicieron las siguientes manifestaciones.

El de la Guerra, general Aizpuru, negó terminantemente que se piense en ir a ocupar ahora Alhucemas, como viene diciendo la prensa. Añadió que llevaba varios ascensos por méritos de Guerra.

Los de Gracia y Justicia, Fomento y Gobernación nos dijeron que llevaban varios expedientes de sus respectivos departamentos.

El de Hacienda, señor Villanueva, dijo que ignoraba de que se trataría en el Consejo.

El de Trabajo, señor Chapaprieta, llevaba interesantes proyectos para la protección a industrias nacionales y otros relacionados con los acuerdos tomados en el Congreso del Comercio con Ultramar.

El Presidente nos anunció que primero se resolverían algunos expedientes y luego se hablaría de Marruecos y de la cuestión económica. Indicó que todavía no se habían recibido los anunciados Informes del Alto Comisario, señor Silvela.

Y el Ministro de Estado, señor Alba, nos anunció que se había firmado un tratado comercial con Bélgica, el cual pasará a las Juntas de Valoraciones y de protección a la industria. Dijo que por este tratado quedan muy favorecidas las industrias de Vizcaya y Cataluña.

Después del Consejo

Terminó el Consejo de Ministros a las diez de la noche.

Las manifestaciones de los ministros defraudaron la expectación reinante, pues no se trató en él, de lleno, del problema de Marruecos, como se esperaba.

El señor Alba nos dijo que se habían aprobado varios expedientes y se había dicho algo de Marruecos.

El señor Villanueva nos manifestó que se aprobaron cinco expedientes de su departamento.

«Como han quedado muchas cosas—añadió—volveremos a tener Consejo el próximo miércoles. En ese Consejo, se abordará la cuestión de Marruecos».

Añadió que las noticias que de allí envía el Comandante general de Melilla no son malas.

«Algo hemos hablado, sin embargo—terminó diciendo—de Marruecos, pero sin tomar acuerdo alguno, pues estamos esperando los informes que envíe el Alto Comisario, los cuales se examinarán en el Consejo del miércoles y, quizás, en otro que tendremos el sábado».

La nota oficiosa

Luego, el Ministro del Trabajo, señor Chapaprieta, nos entregó la acostumbrada nota oficiosa, que, en síntesis, dice así:

«Se trató de la situación de los obreros de Matagorda, acordándose pedir informes, a fin de resolverla en el próximo Consejo».

Se aprobó un proyecto de decreto, implantando la ley de tenencia de armas en las provincias de Barcelona, Zaragoza, Bilbao y Valencia.

Se aprobaron unos expedientes del Ministerio de Estado relativos a la obtención de fotografías, desde el aire, por súbditos extranjeros.

De Justicia, se aprobaron varios indultos.

De Guerra, los expedientes ascendiendo, por méritos de guerra, al general Marzo, al coronel Ruiz Portal, al teniente coronel Sánchez Ocaña y al capitán don Ricardo Rada.

De Hacienda, los expedientes fijando la contribución que deben devengar algunas sociedades de crédito extranjeras y el impuesto sobre las achicorias.

Y de Gobernación, un expediente, autorizando la adquisición de material.

Madrid, 29 (5'30)

Ampliación

Además de los informes telegrafados, hemos podido obtener los siguientes respecto del Consejo de Ministros celebrado ayer tarde.

Como había un gran remanso de expedientes atrasados, se convino en dar salida a éstos, siendo, por lo tanto, el Consejo, puramente administrativo.

Esto no obstante, el Ministro de Hacienda, planteó, como cuestión previa a las futuras deliberaciones, la situación difícil del Tesoro, conviniendo, todos los ministros, en que esta cuestión es la principal de las que están por resolver.

El señor Villanueva hizo resaltar que, como consecuencia de los meses que llevamos del actual ejercicio el déficit es enorme, siendo muchos los millones que están ya comprometidos por perentorias necesidades del Estado.

También convinieron los consejeros en que esta cuestión está íntimamente ligada con la de Marruecos.

Respecto de esta última, no se tomaron acuerdos definitivos, porque se espera que el próximo lunes envíe el Alto Comisario los informes prometidos; y como el señor Alba no necesita tenerlos mucho tiempo, se celebrará Consejo el miércoles próximo para estudiarlos y resolver; y si precisara, el sábado habría otro.

El Consejo no se ocupó en el tratado comercial con Bélgica, porque el señor Alba ya había dado cuenta de él, particularmente, al Presidente.

Comunicado oficial de Marruecos

Madrid, 29 (1'40)

El del sábado

En el Ministerio de la Guerra, se nos ha facilitado el siguiente comunicado oficial de Marruecos:

«El Alto Comisario, desde Tetuán, dice a este Ministerio:

Sin novedad en toda la zona del Protectorado».

En Tetuán, el Alto Comisario ha visitado al jalfi [para felicitarle con motivo de la pascua del carnero].

Cubrieron la carrera las tropas de la melilla.

El jalfi pronunció un discurso, eligiendo a España y al Alto Comisario.

El señor Silvela contestó al jalfi con otro discurso, haciendo votos por la comprensión espiritual de ambos pueblos para lograr su mayor inteligencia.

Al señor Silvela le acompañó el general Castro Girona.

Declaraciones del general Gil Yuste

Madrid, 29 (1'40)

Por qué dimitió.—Su opinión sobre Marruecos

El general Gil Yuste ha hecho importantes declaraciones sobre el problema de Marruecos.

Manifestó, en primer término, que dimitió el cargo que ocupaba por rechazarle, el señor Silvela, la propuesta que le hizo de suprimir algunas posiciones que consideraba innecesarias.

Añadió que el Raisuni procura atraerse a

todos los caudales de aquella zona para recobrar el antiguo prestigio que tenía sobre ellos.

Dijo que las negociaciones que se llevaban con aquel cabecilla se han torcido algo, pues el Raisuni va dando largas, esperando que ocurra algo que le favorezca en Melilla.

Añadió que el nombramiento de Alto Comisario civil es innecesario, pues éste desempeña las funciones de general en jefe.

Se lamentó de que tengamos el actual ejército en Marruecos.

«Entiendo que, de seguir así, es preferible que abandonemos Marruecos, pues nos quedaremos sin dinero ni hombres».

Dijo que debe ejercerse una atracción espiritual entre los indígenas antes de proceder a la ocupación militar de los terrenos.

Manifestó que no le extraña que venga a Madrid el Alto Comisario, pues han surgido dificultades serias en la negociación con el Raisuni y es preciso que venga a dar cuenta de ellas al Gobierno.

Terminó diciendo que esta noche marchará a Vitoria a poseer el mando de la brigada de infantería.

La situación en Alemania

Madrid, 29 (1'00)

¿Ocurrirán disturbios?

Berlín.—Como durante la guerra, en las calles se ven largas columnas de compradores que esperan turno por comprar en las tiendas.

Las existencias se agotan rápidamente. Se teme ocurran disturbios, provocados por los elementos comunistas, por lo que la población se apresura a hacer compras.

Los periódicos se esfuerzan en invitar a la prudencia y a la calma.

Las manifestaciones antifascistas Berlín.—En la víspera de la jornada anti-

fascista, de la cual la extrema derecha dice que significa el comienzo de una nueva revolución, el gobierno ha publicado un programa de urgencia destinado a prevenir los peligros derivados de la depresión de la moneda y de las dificultades en el aprovisionamiento de víveres.

El órgano comunista «La Bandera Roja», en un nuevo llamamiento, invita a sus partidarios a no manifestarse en las calles, en vista de los preparativos de la policía y del ejército.

Los comunistas organizan mítines en las grandes salas de Berlín y de los alrededores. Sin embargo, los comunistas han manifestado de palabra, como también en hojas sueltas repartidas a sus partidarios, que se reúnan sin excitar la atención en las diversas plazas de la ciudad.

Los socialistas parecen resueltos, según el «Vorwaerts», a no secundar a los comunistas.

En Sajonia, donde el gobierno no ha prohibido las manifestaciones, lo mismo que en Munich, donde a pesar de la prohibición los comunistas han fijado carteles invitando a tomar parte en la jornada antifascista, la probabilidad de disturbios es mayor que en Berlín y que en el resto de Prusia.

Noticias varias

Madrid, 29 (6'30)

La situación en Barcelona

Ayer conferenciaron, sobre la situación en Barcelona, el Ministro de la Guerra, general Aizpuru, y el Capitán general de Cataluña, señor Primo de Rivera.

El verano regio

Santander.—Se ha jugado un partido de entrenamiento en el campo de polo.

Tomaron parte en dicho entrenamiento el Monarca, el Marqués de Viana, los de Villabragima y Damián, el conde de Velayas y el secretario de la Embajada británica.

Desde Barcelona

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Un encargado agredido

En el muelle del Rebaix (Barceloneta) fué agredido el encargado de la casa de cemento Asland, Ignacio Casas Llosas, de treinta y siete años, por un obrero llamado José Moreno (a) «Moreno», quien infirió dos puñaladas en el vientre, de pronóstico grave, al Ignacio Casas, que fué auxiliado en el dispensario del distrito.

Varios obreros que estaban en el interior de los almacenes en que ocurrió el hecho, acudieron en auxilio del herido, y, según manifestó el gobernador, pidieron auxilio a dos carabinieri para detener al agresor, negándose aquéllos a prestarlo, dando así tiempo a que Moreno se fugara.

El motivo de la agresión fué porque Ignacio Casas se negó a admitir al José Moreno para que entrara al trabajo.

El juez de guardia estuvo en el hospital, recibiendo declaración al herido, el cual se limitó a relatar el suceso como queda explicado.

La policía practica pesquisas para detener al agresor.

Recorriendo el mundo a pie

Se hallan en Barcelona dos «globes-trotters» checoslovacos, llamados Joe Brozik y Joe Norman, ambos periodistas de Praga, que partieron de Checoslovaquia el 13 de Mayo de 1922, y han recorrido ya a pie Alemania, Dinamarca, Suecia, Finlandia, Noruega, los Países Bajos, Bélgica, Francia, Suiza, Austria, Yugoslavia, Italia y Mónaco.

Llevaron andades unos cuarenta mil kilómetros.

Desde Barcelona se dirigirán a Madrid, y luego a Gibraltar, donde embarcarán para África.

El Sindicato da por terminado el conflicto del «Metro».

En las obras del Metropolitano continúa trabajándose con absoluta normalidad, hallándose ocupados 830 obreros. El Gobernador civil, hablando de este conflicto, manifestó que puede darse por terminado en absoluto, pues el Sindicato único del ramo de la construcción ha levantado la huelga que seguía manteniendo para dichas obras.

En efecto, la Junta del expresado Sindicato ha hecho público el siguiente acuerdo:

«Habiendo llegado a conocimiento de esta Junta que la empresa del Metropolitano concede a los obreros que solicitan trabajo las bases que esta Junta tenía de ella solicitadas, pero que se niega a tratar con el Sindicato por amor propio; y como esta Junta lo que tiene en cuenta son las mejoras solicitadas y no la cuestión de amor propio, que la empresa coloca en lugar tan preferente, y no queriendo por esta razón mantener un conflicto que nada aconseja se mantenga, la Junta del ramo de construcción da la huelga por terminada, pudiendo ir a trabajar los huelguistas que así lo deseen».

En libertad

Fué puesto en libertad el individuo del Sindicato Libre Díaz Martínez, que fué detenido al salir del hospital por llevar una pistola, cuya arma, dijo, usaba por estar amenazado de muerte.

Se le puso en libertad, según dijo el Gobernador, por estar todavía en convalecencia de las heridas que sufrió al ser agredido en la calle de Pedro IV el día 24 de Abril.

Mitín de afirmación catalanista

El día 1.º de Agosto tendrá efecto en Constantí un mitín de afirmación catalanista, organizado por aquella «Juventud Nacionalista», y en él que tomarán parte elementos de «Acció Catalana» de Barcelona y de la delegación de esta entidad en Tarragona.

Un libro de la Mancomunidad

La Mancomunidad de Cataluña publicará en breve un libro exponiendo la obra realizada por la corporación desde que se fundó.

Palau Gari

Barcelona, 29 de Julio.

APRENDICES

Se necesitan en esta imprenta.

ANGELUS

es la marca de pianos Automáticos universalmente reconocida como superior. Varios modelos entre ellos el maravilloso Angelus Orquestal Audiciones gustosamente facilitadas.

Gran surtido de Rollos, para todas marcas de pianos. Continúas novedades.

Tienda El Japón

Compro

Alhajas viejas de oro y plata

Dentaduras usadas.

J. MIRÓ

Vidriería, 40 al lado chocolatería Berdoy

Lo mejor de lo mejor!

Máquinas de Escribir

Continental

Casa Bar-Lock

Quint, 7, Palma

AGUAS MINERALES NATURALES DE
Proprietarios: Vda. e hijos de R. J. CHAVARRI.--Dirección y Oficinas: LEALTAD, 12.--Madrid

CARABAÑA

De venta en todo el mundo

**PURGANTES
 DEPURATIVAS
 ANTIBILIOSAS
 ANTIHERPETICAS**

Servicios de la Compañía Transatlántica

LINEA A ANTILLAS, MEJICO, NEW-YORK-COSTAFIRME
 El vapor Antonio López saldrá el 25 de Julio de Barcelona, el 26 de Valencia, el 27 de Málaga y el 30 de Cádiz para New-York, Habana y Veracruz.
 El vapor Alfonso XIII saldrá el 17 de Julio de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.
LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA-PACIFICO
 El vapor Manuel Calvo saldrá el día 10 de Julio de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, la Guayra, Puerto Cabello, Caracas, Sabanailla, Colón, y por el Canal de Panamá a Guayaquil, Callao, Mollendo, Africa, Iquique, Antofagasta y Valparaiso. Salida de Valparaiso el 12 de cada mes, regresando por igual ruta hasta la Guayra y de allí a Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona.
LINEA DE BUENOS AIRES
 El vapor Reina Victoria Eugenia saldrá el 4 de Julio de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
LINEA DE FILIPINAS Y PUERTOS DE CHINA Y JAPON
 El vapor Isla de Panay saldrá el 9 de Julio de Coruña para Vigo, Lisboa y Cádiz, de donde saldrá el 13 para Cartagena, Valencia y Barcelona y de este puerto el 19, para Port-Said, Colombo, Singapur, Manila, Hong-Kong, Shanghai, Nagasaki, Kobe y Yokohama admitiendo pasaje y carga para dichos puertos y para otros puntos para los cuales haya establecidos servicios regulares desde los puertos de escala antes indicados.
LINEA DE FERNANDO POO
 El vapor saldrá el de Barcelona salvo contingencia con escalas en Valencia y Alicante, y el 20 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.
 Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasaje a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.
 Agente en Palma, JAIME M. GRANADA, Plaza Antonio Maura, núm. 4.

EGMAR
 De ALAMBRE ESTIRADO
 ES LA VERDADERA
 LAMPARA
**IRROMPIBLE
 Y ECONOMIZADORA.**
 Calidades comprobadas por hechos

A. E. G. Tomsen Mehuston Iberica S. A.

EN TODAS LAS POBLACIONES SE HA IMPUESTO EL USO DEL LICOR DE POLO POR RECONOCERLO SUS CONSUMIDORES COMO EL MEJOR DENTIFRICO Y MAS PODEROSO ANTISEPTICO

MEDIO SIGLO DE EXITOS CRECIENTES ES SU MAYOR ELOGIO

Se venden

El motor, casco, aparejos, pertrechos y demás salvados del naufragio de la goleta «Capitán Planas—Un motor «Otto», gas pobre, 18 H. P.
 Razón: San Miguel, 20, Planas Pizá y C.^a

Calados

A máquina, se hacen a BLUSAS, VESTIDOS y ROPA BLANCA.
 Se PLISAN FALDAS.
 CORDON de realce a máquina, para incrustar puntillas y aplicaciones, desde 30 céntimos metro.
 Calle Palacio, 40, (Pórticos).

Vinos de mesa Oliver

De venta sacristía de San Jaime núm. 3, callejón v Merced 8.

Break de lujo

Se vende. Razón: San Miguel, 61 1.^o

Línea Pinillos

SERVICIO AL BRÁSIL PLATA
 Para Santos, Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona a 10 de Agosto el vapor

Balmes

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y Las Palmas.
 SERVICIO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS
 Para Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos, saldrá de Palma el día 6 de Agosto el vapor

Conde Wifredo

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.
 NOTA: El vapor saldrá fijamente el día 6 y la carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 2, 3 y 4.
 Para más informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta ciudad: Gabriel Mulet e Hijos, Marina, 62, Palma

ENFERMOS DE LOS OJOS

«OIDE», Único producto del mundo que, friccionando en las siemas, refuerza el nervio óptico al cansancio de los ojos, evita el uso de lentos, inclina a los operarios, recuperándose en pocos días una vista envidiable. No más migajas, próbitas ni vistas débiles UN LIBRO GRATIS sacristía: Suc. BERNARDINI & C.^a FERRAZ, 13, MADRID.—Teléfono número 843 o en el CENTRO FARMACEUTICO de Palma de Mallorca.

CALLICIDA PIZA

Extirpa rápidamente sin dolor ni molesta los callos y durezas. Es curioso no motiva los inconvenientes de otros emplastos de los líquidos en general. Es económica: una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito en las principales farmacias.
 De venta en las principales Farmacias de España.

Solución Cases

DE Clorhidro-Fosfato de Cal premlado en varias Exposiciones por su excelente composición y perfecta dosificación, es la única aprobada por la Real Academia de Medicina y demás Corporaciones médicas. Se recomienda en los casos de «Aemia», «Clorosis», «Raquitismo», «Inapetencia», «Convalescencia», etc. Poderoso reconstituyente para las madres durante la lactancia de los niños.
 Al por mayor: Farmacia de J. Puchades, Plaza de la Luna, Barcelona

Flores Artificiales

Venta de toda clase de flores. Especialidad en flores para adornos de sombreros de Señora. Precios excepcionales para Modistas.
Santo Domingo, 32, entresuelo

Casa de ESPERANZA—Luzón, 12.—PALMA

Manguera DIVERO

para jardines, campos, cuerdas, garajes, etc., etc.
 Es ligera fuerte y flexible. No se encrespa fácilmente.
 La MANGA tiene una larga Duración.
 La MANGA Divero, es perfectamente Vulcanizada.
 La MANGA es de Goma y Lona especial.
 La MANGA presta el servicio más exigente.
 La MANGA se fabrica en todos largos y anchos.
 La DIVERO se VENDE en Palma, en la
CASA CODINA (Unicamente)
 Calle Unión, 8.—Teléfono, 271
 LA CASA FABRICA TODA CLASE DE MANGUERAS

Cemento Portland

Artificial VOLCAN
 Gris-Lento-Económico
 GRANDES EXISTENCIAS
 M. JAQUOTOT-Perejil, 11 y 13
 Teléfono 3-6-7

Úlceras varicosas

Antiguas de 8 años
 Curadas en un mes.



Ya desde las primeras semanas de tratamiento, la sangre se habrá regenerado completamente y desembarazado de todas sus impurezas. El aspecto congestionado de la piel no tarda en desaparecer, y un bienestar efectivo reemplaza a los picores, á la pesadez, al hormigueo. Y como la supuración se detiene, las úlceras pierden su carácter repugnante y se cierran prontamente. Las úlceras más graves las más antiguas, aun aquellas más desesperantes, no pueden resistir al

DEPURATIVO RICHELET

remedio poderoso, infalible, para curar segura y rápidamente todas las enfermedades de la piel y de la sangre: Exemas, Empeines, Granos, Enfermedades especiales de la pierna, Várices, Flebitis, etc.

A cada frasco acompaña un folleto ilustrado, en francés, que contiene los informes necesarios referentes al tratamiento prescrito. — Depósito en todas las buenas Farmacias y Droguerías. — Laboratorios L. RICHELET, de Sables, 9, r. de Belfort, Bayona (Francia)

SUSCRIBASE Y PROPAGUE

La Hormiga de Oro

Ilustración Católica

Consagrada desde su fundación al Sagrado Corazón de Jesús y bendecida por S. S. Pio X

Es la única revista semanal de actualidades gráficas hispano-americanas propia para las familias que no quieren cooperar con su dinero a la obra desmoralizadora de perniciosas ilustraciones.

Llena sus 36 o más páginas texto inédito, selecto y ameno y abundantísima información gráfica de la actualidad mundial. Desde el primer número del año próximo inaugurará bajo el título general de «Enigmas de la Historia» una interesantísima serie en la que el conocido publicista e historiógrafo don José Poch Noguera tratará de los misterios que en diversas épocas aparecen cual tenebrosos e indescifrables procesos.

Los primeros trabajos serán: «Máscara de hierro o el Principa anónimo.—Los falsos Demetrios o los Zares misteriosos.—El falso Esmerdis o Un drama en la antigua Persia.—El enmascarado de Valencia o las tinieblas de las Germanias.—El falso Alejo o El espectro de los Comenens».

Regala como suplemento, en folletín encuadernable, las «Narraciones Populares» del eminente costumbrista F. de P. Capella, y en folletín ilustrado con grabados de la época publica la histórica y emocionante obra «El Rey fantasma o el misterio de Luis XVII.»

Precios de suscripción (pago anticipado)
 España, año 25 pts., semestre 15 y trimestre 7.
 Extranjero, año 35 pts.—América, 30.
 La Administración (Apartado 26, Barcelona) facilitará ejemplares de muestra a cuantos deseen conocerla o propagarla.

Esquelas mortuorias y aniversarias de y toda clase anuncios, reclamos, comunicados, etc. etc. en

Correo de Mallorca

Dirigirse al Centro de Anuncios Plaza de Santa Catalina, 10—Palma